
ЗАВТРА-ВСЕ НА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК!
ПРАЗДНИКУ ТРУДА Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

НАШ ЭНТУЗИАЗМВ СРЕДУ СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ШТАБА ПО ПРОВЕДЕНИЮ КОММУНИСТИЧЕСКОГО СУББОТНИКА. РУКОВОДИТЕЛИ УПРАВЛЕНИИ ДОЛОЖИЛИ О ТОМ, НА КАКИХ ОБЪЕКТАХ БУДУТ ТРУДИТЬСЯ КОЛЛЕКТИВЫ СТРОИТЕЛЕН И МОНТАЖНИКОВ, КАКОЙ ОБЪЕМ РАБОТЫ БУДЕТ ВЫПОЛНЕН В ЭТОТ ДЕНЬ И КАКАЯ СУММА ПОСТУПИТ В СПЕЦИАЛЬНЫЙ ФОНД «КРАСНОЙ СУББОТЫ».БЫЛИ УТОЧНЕНЫ ВОПРОСЫ, ТРЕБУЮЩИЕ НЕОТЛОЖНОГО РЕШЕНИЯ, В ЧАСТНОСТИ ПО СВОЕВРЕМЕННОМУ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМУ СНАБЖЕНИЮ ОБЪЕКТОВ.В ДЕНЬ ПРАЗДНИКА ТРУДА ВО ВСЕХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯХ ПРОЙДУТ МИТИНГИ, НА СТРОЙПЛОЩАДКАХ, УКРАШЕННЫХ ТРАНСПАРАНТАМИ И ПЛАКАТАМИ, БУДЕТ ЗВУЧАТЬ МУЗЫКА. ПО ОКОНЧАНИИ СУББОТНИКА ВЫЙДУТ «МОЛНИИ», В КОТОРЫХ БУДУТ НАЗВАНЫ ФАМИЛИИ НАИБОЛЕЕ ОТЛИЧИВШИХСЯ В ЭТОТ ДЕНЬ.

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

№ 15 (169).

• ВСТРЕЧАЯ ПЕРВОМАЙ

ПЯТНИЦА, 15 АПРЕЛЯ 1977 г. * Цена 2 коп.

СОРЕВНУЮТСЯ МОНТАЖНИКИпоказатели соревнования бригад монтажников СУ-27 и СУ-28, водителей автобазы № 1, формовщиков завода ЖБИ с 1 по 8 апреля 1977 г.ФактПлан (в условных этажах)с начала за с начала замесяца неделю месяца неделюСУ-27 8,0 7,0 8,0 7,0Михайлов 3,3 3,0 3,3 3,0Муртаков 2,7 2,4 2,7 2,4Альферьев 1,0 0,8 1,0 0,8Мальцев 1,0 0,8 1,0 0,8СУ-28 9,0 8,0 9,0 8,0Палев 3,4 3,0 3,4 3,0Садртдинов 2,8 2,6 2,8 2,6Сыщенко 1,4 1,2 1,4 1,2Пащенков 1,4 1,2 1,4 1,2Автобаза № 1Кадочников 17 15 17 15ЗАВОД ЖБИ 17 15 17 15
* Предоктябрьская вахта

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллективов строи-

тельных управлений в 
честь 1 Мая

Коллективы рабочих, 
инженерно- технических 
работников и служащих 
подразделений комбина
та, стремясь достойно 
встретить праздник меж-
дународной солидар-
ности трудящихся День 
1 Мая, берут на себя по
вышенные социалистиче
ские обязательства. Се
годня мы публикуем не
которые из них.

Коллектив СУ-28 взял 
обязательство:

— сдать под отделку 
генподрядным организа-
циям 
оценки 
дом

на повышенные
96-квартирный 

№ 10 в квартале
«В» жилого района Ака
демический, 144-квартир-

ный дом № 23 и 179- 
квартирный дом № 27 
в квартале Сортировоч
ный;

— в апреле смонтиро
вать не менее 35 этажей;

— выполнить объем 
строительно - монтажных 
работ на 16 тысяч руб
лей.

Коллектив управления 
СУ-13 в честь Первомая 
решил:

— сдать в эксплуата
цию дом № 376 к 28 ап
реля;

— оштукатурить и под
готовить под малярные
работы общежитие 
диков к 29 апреля;

ме-

— выполнить к 1 мая 
все кровельные работы 
на домах № 35а, 356 и 
на доме для работников

мясокомбината.
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Коллектив управления 
СУ-15 в честь праздника 
взял следующие обяза
тельства:

— провести плотнич
ные и штукатурные рабо
ты на 144-квартирном 
доме № 23 в квартале 
Сортировочный и 96- 
квартирном доме № 10 
в квартале «В» методом 
бригадного подряда;

— провести конкурс 
мастерства среди моло
дых штукатуров на зва
ние «Лучший молодой 
рабочий» на доме № 10 
в квартале «В» жилого 
района Академический;

— сдать 
квартирный 
квартирный 
лом районе 
ский.

к 1 мая 80- 
дом и 96- 
дом в жи- 
Академиче-

ЛУЧШИЕ
ПУСКОВЫЕ ВТОРОГО КВАРТАЛА В ГЛАВКЕ

щади, в том за145 355 кв.

«Овощи»,и фасадклубе-столовой

числе метров

на вот УЛИЦА МЕТАЛЛУРГОВ. 
Фото В. КАЛИМАСОВА.

таться с долгами первый квартал.

магазина кровля

№ 13 чикам житие блок надо сдать заказ- 6 домов, обще- по ул. 8 Марта, обслуживания,
ров жилья.Коллективу строительного управленияИдут первые недели второго квартала. Задание, которое установлено на следующие три месяца, не из легких. Коллективу комбината предстоит сдать в эксплуатацию с учетом отставания 151 165 кв. метров полезной пло-

жилья. Графиком предусмотрено в апреле ввести в строй 37 915 кв. метров площади, в мае — 45 660 и в июне — 67 590.Коллективу строительного управления № 1 предстоит выполнить отделочные работы в четырех домах, общежитии по улице Красина, почте в доме

№ 2, блоке обслуживания, детской комнате и выполнить запланированный объем работ на клубе-столовой в пионерлагере им. Ю. Гагарина. В общей сложности коллективу СУ-1 надо подготовить и сдать заказчикам 31459 кв. метров полезной площади.Строительное управление № 7 сдает в эксплуатацию четыре дома, помещение для почты и ведет отделочные работы на втором этаже здания клуба-столовой. Коллектив должен предъявить государственной комиссии 30 866 кв. метров полезной площади, в том числе 29 966 кв. мет-

столовую в доме мясокомбината и помещение первого этажа в клубе-столовой. Таким образом, бригадам управления запланировано ввести в строй 46 976 кв. метров полезной площади, в том числе 45 076 кв. метров жилья.Ответственное задание у отделочников СУ-15. Восемь домов, помещение для кафе,

объекты, на которых предстоит им трудиться во втором квартале. Надо сдать 41864 кв. метра полезной площади, в том числе 40 373 кв. метра жилья. Напомним, что работникам СУ-15 и СУ-13 надо обязательно рассчи-
Коллектив комбината взял обязательство достойно встретить 60- летие Октября, и надо сделать все возможное, чтобы встретить эту знаменательную дату достойными трудовыми подарками.

В. ДЕНЬГИНА, 
начальник 

производственного 
отдела комбината.

Коллегией главка и пре
зидиумом обкома проф
союза рабочих строитель
ства и промстройматериа- 
лов подведены итоги со
циалистического соревнова
ния бригад рабочих веду
щих профессий строитель
ных организаций Главсред- 
уралстроя за высокую про
изводительность труда в 
натуральных измерителях 
в IV квартале 1976 года.

Первая денежная премия 
присуждена бригаде плот
ников Н. И. Марчука из 
СУ-15, вторая — бригаде 
маляров В. С. Швед.

Отмечена также хорошая 
работа бригады монтажни
ков Н. В. Муртакова.
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Хороший трудовой подарок сделают к Дню Победы работники строительного управления № 7 коллективу Уральского научно-исследовательского института сельского хозяйства. Работникам его будут вручены ключи от новых 119 квартир. Пока же хозяевами пятиэтажного дома стали штукатуры из бригады кавалера ордена Ленина Н. М. Кириллова.До сдачи в эксплуатацию новой школы в квартале Сортировочный осталось пять месяцев. К важному объекту приковано сейчас внимание жителей нового жилого массива. Что же сделано на сегодня? Работники СУ-20 смонтировали фундамент, бригада, возглавляемая В. А. Соломенным, ведет сейчас монтаж второго этажа здания. Тщательно готовятся игенподрядчики от-делочники строительного управления № 7. Они взяли обязательство выполнить все работы на объекте с оценкой «отлично». Первого сентября школа откроет двери.В первом квартале коллектив строительного управления № 1 полностью рассчитался с заказчиками. 450 новоселов получили ключи от новых квартир. Кроме того, сданы в эксплуатацию помещения под бюро по ремонту квартир, фотолабораторию, почтовое отделение. Достойный трудовой подарок готовит коллектив управления к первомайскому празднику. Штукатуры, маляры, плотники ведут сейчас отделочные работы на девятиэтажном доме по ул. Омской. В преддверии Первомая здание вступит в строй.Одна из лучших бригад домостроительного комбината, возглав-ляемая СУ-20, монтаж под Н. Лисиным из заканчивает фундамента девятиэтажныйдом. Он возводится в квартале Сортировочный. 144-квартирное девятиэтажное здание намечено ввести в строй в третьем квартале.



* С пустого партийного собранна

| ВСЕ, ЧТО НАМЕТИЛИ, | 
| ОСУЩЕСТВИМ
| 6 апреля во Дворце культуры им. Горького
4 прошло кустовое партийное собрание Свердлов- 

ского домостроительного комбината и треста
4 Свердловскгражданстрой. С докладом перед со- 
4 бравшимися выступил секретарь Кировского 
J райкома КПСС Б. И. Абрамов. Он рассказал о 
8 работе Кировского райкома КПСС за 1976 год 
| и о выполнении критических замечаний, выска- ;
8 занных делегатами XXX районной партийной кон- | 
4 ференции. Б. Н. Абрамов назвал также вклад, ; 
§ который внесли коллективы комбината и треста I 
8 в выполнение плана жилищного и гражданского ; 
| строительства в районе. Отмечая хорошие сторо- j 
| ны в работе организаций, докладчик назвал и не- i 
8 достатки. Так, в комбинате в минувшем году ! 
4 ухудшилось качество строительства жилья. Как 1 
| в тресте, так и в комбинате не все еще сделано

в вопросах экономного расходования строитель- 
| ных материалов. Б. Н. Абрамов говорил также о 

наиболее важных объектах, которые надо сдать
4 в эксплуатацию в районе в этом году. В своем 
§ докладе секретарь райкома перечислил бригады, 
§ которые по-ударному несут трудовую вахту в 
8 честь 60-летия Октября, призвал коллективы до- 
8 стойко встретить юбилей страны.
J Выступая на собрании, маляр СУ-7 Н. Конь 
4 кова говорила о том, что в управлении шесть 
4 бригад взяли обязательство, по почину бригади- 
8 ра монтажников Е. С. Палева, выполнить пяти- 
4 летку за 3,5 года. Рассказывая об успехах, маляр 
s отметила и недостатки. Так, на темпах труда ска 
8 зывается плохая загрузка домов, несвоевремен- 
4 ная поставка материалов и другое. Далее деле- 
S гат XVI съезда профсоюзов поделилась своими 
4 впечатлениями о съезде.
§ Начальник СУ-9 Г. Рапопорт рассказал об 
5 итогах работы своего коллектива и задачах, 
8 которые поставлены перед СУ-9 в этом году.
4 Предстоит сдать в эксплуатацию театр юного зри- 
4 теля на 800 мест и поликлинику на 1200 посе- 
4 щений. Коллектив старается не подвести жите- 
4 лей района.
5 Бригадир монтажников СУ-28 Е. С. Палев оста- 

новился на передовых методах труда. Одним из
4 них является внедрение метода «челнок» на • 
’ монтаже домов. Но здесь не все еще хорошо. 
!i Большие потери рабочего времени бригада не- 
| сет из-за частых поломок башенных кранов.
5 Бригадир заверил, что коллектив сделает все i 
| возможное, чтобы достойно встретить 60-летие 
4 Октября.
§ Выступая на кустовом партийном собрании, 
8 представители СУ-14 Г. Семянников и СУ-26 
4 Т. Отраднова говорили об улучшении работы 
§ своих подразделений.

Начальник Свердловского домостроительного 
4 комбината Е. В. Копылов назвал недостатки, ко- 
8 торые мешали коллективу работать слаженно, без 
4 сбоев. Е. В. Копылов охарактеризовал работу 8 
J всех подразделений комбината и назвал задачи, 4 
I которые предстоит выполнить домостроителям 

крупнопанельных зданий в юбилейном году.
В заключение собравшиеся приняли постанов- 4 

ление, в котором намечен ряд мероприятий по 4 
| улучшению работы коллективов комбината и 4 
| треста. А. БОРИСОВ. 4

4 /3 день «красной сцЗ&мпы»
С ХОРОШИМ ПОДГОТОВИЛИСЬ ПРАЗДНИЧНЫЕ ОБЕСПЕЧИМ

НАСТРОЕНИЕМ ЗАРАНЕЕ
Наш коллектив запла

нировал в день праздни
ка труда выполнить объем 
работ примерно на 7 ты
сяч рублей. В основном 
будем трудиться на пус
ковых объектах — доме 
№ 34 и доме Ураллес- 
хоза. Заранее была под
готовлена наглядная аги
тация, посвященная ком
мунистическому субботни
ку, штаб позаботился об 
организации музыки, вы
пуске «молний». Кроме 
того, три группы по 25 че
ловек займутся уборкой 
территории, наведением 
чистоты на объектах. 
Коллектив выйдет на суб
ботник с хорошим трудо
вым настроем.

Г. ПЕКАРЬ.

Коллектив СУ-27 еди
нодушно примет участие 
в коммунистическом суб
ботнике, посвященном 
107-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Во всех бригадах прошли 
рабочие собрания, на ко
торых трудящиеся приня
ли решение досрочно от
работать в пионерском 
лагере им. Гагарина
1050 часов и в день 
коммунистического суб
ботника обеспечить рабо
ту на всех объектах уп
равления (16-этажный 
дом К» 2 по ул. Шаумя
на, 16-этажный дом 
№ 35а, б, № 31, обще
житие по ул. Красина), 
60 человек выедут в пио
нерлагерь.

КОСЫНКИ
Завтра все женщины— 

работницы СУ-15 выйдут 
на коммунистический 
субботник в красных ко
сынках. Это уже стало 
традицией в управле
нии — таким необычным 
головным убором подчер
кивать праздничность об
становки.

В этот день коллектив 
СУ-15 выполнит объем 
работ на 4,5 тысячи руб
лей. Они будут трудить
ся на своих объектах в 
квартале «В» района 
Академический и на Сор
тировке, а также на дет
ском саде № 19. Запла
нировано также тщатель
но убрать территорию 
строительства в квар
тале «В».

МАТЕРИАЛАМИ
Главной задачей наше

го коллектива в послед
ние перед субботником 
дни было своевременное 
обеспечение всех объек
тов необходимыми мате
риалами, чтобы строите
ли могли в день «крас
ной субботы» трудиться 
бесперебойно, с наивыс
шей производительностью 
труда.

Из наших рабочих око
ло 40 человек будут 
продолжать выполнять 
свои обязанности по ма
териальному снабжению 
объектов, остальные зай
мутся наведением поряд
ка на складах и террито
рии управления.

И. ДЕМЧЕНКО, 
начальник УПТК.

* ФотооМинение

* День депутата

I НАКАЗЫ 
I ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
I ВЫПОЛНЕНЫ 
№

встречу 60-летия Вели
кого Октября. В прош
лом году в районе было 
построено и введено в 
эксплуатацию 75 тысяч 
квадратных метров 
жилья, 4 детских до
школьных учреждения, 
10 объектов обществен
ного питания, ряд мага
зинов. Завершается 
строительство больнич
ного городка и ТЮЗа — 
пусковых объектов ны
нешнего года.

Депутаты Кировского 
района выступили в кон
це прошлого года с по
чином — в честь 60-ле- 
тия превратить свой рай
он в район высокой 
культуры и благоустрой
ства. Почин одобрен 
районным и городским 
комитетами партии, при 
райкоме КПСС создан 
штаб, разработаны и вы

17 июня 17// года со
стоятся выборы депута
тов в местные Советы 
депутатов трудящихся. 
Готовясь к этому важно
му событию в политиче
ской жизни страны, в на
шем городе 7 апреля 
был проведен «день де
путата».

Состоялась такая 
встреча и на заводе ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола, на которой от
читался руководитель 
депутатской группы Ки
ровского районного Со
вета депутатов трудя
щихся В. П. Тагинцев.

В своем выступлении 
он уделил много внима
ния работе исполкома 
районного Совета, под
черкнув, что она была 
направлена на выполне
ние решений XXV съез
да КПСС, достойную

полняются мероприятия. 
Тов. Тагинцев подчерк
нул, что для жителей 
микрорайона Комсо
мольский активная под
держка этого почина яв
ляется очень важной. 
Предстоит выполнить ос
вещение центральных 
улиц микрорайона — 
Комсомольской, Перво
майской, Блюхера, Ма
лышева, провести заме
ну поребриков, сделать 
ремонт проезжей части, 
восстановить тротуары, 
и так далее.

Далее депутат В. П. 
Тагинцев рассказал о 
том, как выполнены на
казы избирателей.

Надо сказать, что аб
солютное большинство 
наказов получило свое 
воплощение в конкрет
ных делах. Хочется рас
сказать хотя бы о неко
торых из них.

Было закончено строи
тельство пристроя к 
школе № 82, оборудо
вано помещение для 
школы рабочей молоде
жи № 47, а также откры
та музыкальная школа. 
Год назад была также 
открыта сберкасса, за
кончено строительство 
дома на 215 квартир, 
строительство магазина 
«Соки—воды».

В наказах избирателей 
были и такие: улучшить
бытовое 
жителей 
построить 
бинат на

обслуживание 
микрорайона, 
детский ком- 

280 мест, ре-
шить вопрос со строи
тельством индивидуаль
ных гаражей, подгото
вить документацию по 
строительству 16-этаж
ного дома, улучшить ра
боту автобусного марш
рута № 27, закончить 
строительство общежи
тия с кафе и спортивным 
залом. В. П. Тагинцев 
подробно рассказывал о 
том, что сделано по вы
полнению этих наказов.

Так, детский комбинат 
построен и в ближайшее 
время вступит в эксплуа
тацию, 16-этажный дом 
уже монтируется. Работа 
автобусного маршрута 
взята под контроль, вве
ден укороченный марш
рут для того, чтобы со-
кратить
жени я

интервалы дви-
в часы

Депутатской 
выполнены и

«пик», 
группой 
многие

другие наказы избирате
лей: открыта библиоте-
ка с читальным 
наркологический

залом, 
каби-

нет, продлена работа 
поликлиники до 19 часов
и т. д.
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САМАЯ главная де
таль в любом до
ме — крыша, доб

ротная, вечная. Это хо
рошо понимают жильцы. 
И забывают порой руко
водители отделочных и 
монтажных управлений. 
Забывчивость такая доро
го обходится, страдает 
авторитет домостроите
лей, приходится по не
скольку раз отвлекать ра
бочих с других объектов 
на переделки, плюс пере

расход сырья и материа
лов.

В минувшем году толь
ко по промочкам потол
ков в комбинат поступи
ло 19 жалоб. «Специали
стами» по этим вопросам 
стали коллективы СУ-1, 
СУ-13 и СУ-15. В этих 
подразделениях чаще все
го устройство кровли вы
полняется с отступлением 
от проекта.

На нашем снимке — 
крыша дома № 24, квар
тал Сортировочный, кото

рая сделана работниками 
СУ-15. Неровная ее по
верхность — результат 
небрежного выполнения 
кровельных работ. Водо
сточная воронка завалена 
битым кирпичом. Не иск
лючено, что и здесь кры
ша над головой прохудит
ся. Не лучше ли все де
лать сразу хорошо и на
долго в соответствии с 
проектом и нормами 
СНиПа?

Фото А. Борисова.

В

Л. МИТЧИНА.

Советуем прочесть

ДЛЯ ВАС, ПРОПАГАНДИСТЫ
Коммунистическое воспитание тру

дящихся — важнейшая составная 
часть всей революционно - преобразу
ющей деятельности нашей партии. 
Оно направлено на формирование у 
советских людей научного мировоз
зрения, идейной убежденности, высо
ких моральных качеств. Воспитатель
ная роль пропагандиста проявляется 
прежде всего в том, что он помогает 
своим слушателям овладеть марк
систско-ленинской теорией, способ
ствуя формированию у них научного 
мировоззрения, политической созна
тельности.

Авторы сборника «ПРОПАГАН
ДИСТ-ВОСПИТАТЕЛЬ» (М., «Мо
сковский рабочий», 1976, 136 с.) 
Н. Н. Генц и С. Г. Шувалов подво
дят некоторые итоги идейно-воспита
тельной работы пропагандистов Моск
вы и Московской области, активно 
поддержавших призыв пропаганди
стов Московского электромеханиче
ского завода им. Владимира Ильича 
«Знания, идейную убежденность, ор

ганизаторский талант — на службу 
пятилетке».

Эффективности политического об
разования в значительной степени 
содействует 'Настойчивая, кропотли
вая работа пропагандиста над повы
шением своего теоретического уровня 
и методического мастерства, неустан
ный поиск путей, помогающих до
биться конкретных результатов уче
бы, активизации учебного процесса в 
системе партийного образования, ком
сомольской политической учебы.

Эта задача постоянно в центре вни
мания пропагандистов Москвы и Под
московья. Об обобщении опыта их 
работы по развитию у слушателей 
системы партийного образования на
выков самостоятельного мышления, 
умения отстаивать свои убеждения и 
претворять их в жизнь и рассказы
вается в книге «ТВОРЧЕСКАЯ АК
ТИВНОСТЬ СЛУШАТЕЛЕЙ, ПУТИ 
ЕЕ ПОВЫШЕНИЯ».

* Реплика
«О КУЛЬТУРЕ ПОВЕДЕНИЯ»

Лекция под таким назва
нием должна была состо
яться 15 марта на строй
площадке СУ-29. И не со
стоялась: Н. В. Шаманаев, 
председатель постройкома, 
не соизволил послать за 
лектором машину. Видимо, 
решил, что рабочим кол

лектива знания по культу
ре поведения не нужны, 
мол, и так знают, когда 
говорить «здравствуй», а 
когда — «до свидания».

А жаль, что тов. Шама
наев отказался от этой лек
ции. Уж кому-кому, а 
ему-то послушать ее было

просто необходимо. Может 
быть, уяснил бы, наконец, 
что поведение культурного 
человека отличает прежде 
всего обязательность: по
обещал — сделай. Тогда и 
не сорвал бы он вторую 
лекцию, запланированную 
на 8 апреля. Н. ПЕРОВ.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2



* За эффективность и качество!
НАДЕЖНО, БЫСТРО, ТОЧНО

Свердловский домо
строительный комби
нат осуществляет 
строительство крупно
панельных домов серии 
1-468Б, которая яв
ляется развитием се
рии 1-468, с широким 
6-метровым шагом по
перечных несущих 
стен, многопустотны
ми панелями перекры
тий шириной 2,6 м, 
пролетом 6 м и само
несущими панелями 
наружных стен из яче
истого бетона разме
ром на две комнаты.

Впервые проблема 
принудительного обес
печения заданной точ
ности монтажа несу
щих элементов при ши
роком шаге попереч
ных стен была решена 
в 1960 г. Я. С. Дей 
чем с помощью разра
ботанного им простран
ственного кондуктора и 
парно - шарнирных 
связей.

Однако гарантируя 
точность установки па
нелей поперечных не
сущих стен, эта осна
стка не обеспечивает

такую 
монтажа 
ружных 
мальных

же точность 
панелей на- 

стен и опти
условий про-

и зв одет вар а бо т.
В условиях резкого 

роста этажности круп
нопанельного домост
роения значение фак
тора точности, обеспе
чения осевой фиксации
несущих элементов
высотного здания, соос
ности монтируемых 
элементов особенно 
возрастает. При монта
же 9-, 12-, 16-этажных 
домов требуется повы
шенная точность уста- 
навки всех конструк
тивных элементов на 
этаже, включая панели 
наружных стен, а так-
же панели 
внутренних 
зующих 
венную

продольных 
стен, обра- 
пространст' 
диафрагму

жесткости зданий.
Логическим продол

жением успешно осу-
ществленнои идеи
сборки зданий с помо
щью объемных кондук
торов и парно - шар
нирных связей явились 
дальнейшие разработ
ки Я. С. Дейча и твор-
ческого коллектива
конструкторов Сверд-

НА ВДНХ СССР ДЕМОНСТРИРУЕТСЯ СЕЙ
ЧАС «ИНДИКАТОР 12-16». ВНЕДРЕНИЕ ЕГО 
ОСВАИВАЛИ РАБОТНИКИ НАШЕГО КОМБИ
НАТА. СЕГОДНЯ НАШ РАССКАЗ О НОВОЙ 
ОСНАСТКЕ.

лювского филиала ин-
статута 
проект

Индустрой- 
по созданию

принципиально нового 
монтажного оснаще-
НИЯ, 
еще

гарантирующего
более высокую

точность групповой
фиксации 
несущих

элементов 
конструкций

и наружных стен.
Специальное мон

тажное оснащение «Ин
дикатор 12-16», пред
назначенное для мон-

лек, площадок и лест
ниц для безопасности 
ведения работ.

Монтаж здания осу
ществляется поэтажно 
с одновременной свар
кой и замоноличива- 
нием узлов каркаса. 
Сборка конструкций 
каждого этажа разде
ляется на стоянки. Раз
личают монтаж техни
ческого подполья и 
монтаж рядового 
этажа.

стоянки до осущест
вления проектной свар
ки стыков обеспечи
вается комплектом 
«Индикатор 12-16».

Во время монтажа 
элементов на одной за
хватке на второй за
хватке ведутся работы 
по сварке и замоноли- 
чиванию узлов и дру
гие сопутствующие ра
боты.

Крепление и приве
дение в проектное по
ложение верха панелей 
и перегородок осуще
ствляются полуавто
матически основным 
рабочим органом инди-

1ВИЛОЧНЫИ захват па- 
1дает, обхватывает мон- 
1тируемую панель по- 
1верху и удерживает ее 
1до окончания проект - 
Гной сварки.
। Монтаж первого 12- 
’ этажного дома с по-
мощью новой 
ной оснастки 
осуществлен 
монтажников

монтаж- 
впервые 

бригадой 
стройуп-

и

тажа 
ных

12- и 16-этаж- Для выверки кон- катора захватами,
Д01М0В,

комплексным
является 

устрой-
ду кт ор а 
ваются

предусматри- 
базовые ство-

ством, сочетающим в 
себе рабочие органы по 
безвыверочному монта
жу внутренних про
дольных и поперечных 
несущих стеновых па
нелей, а также наруж
ных стеновых панелей с 
обеспечением заданной
точности, мер 
меняемости, 
вости каркаса 
дии монтажа.

по неиз- 
устойчи- 
на ста

В состав комплекта 
входит комплект лю-

ры, которые смещены 
от проектных осей и 
закреплены на площад
ке с помощью бетон
ных реперов.

Выверка индикато
ров производится по 
теодолиту посредством 
винтов поперечного и 
продольного хода.

Устойчивость и неиз-

после того как панель 
заведена к месту уста
новки на фиксатор или 
панель нижележащего 
этажа. Соответствую
щий захват в это вре
мя находится в пред- 
монтажном положении 
,и удерживается паль-

равления № 28 под ру
ководством бригадира 
В. М. Сыщенко.

Накопленный опыт 
подтвердил правиль
ность технических ре
шений, заложенных в 
конструкцию монтаж
ного оснащения и при
емов работ, связанных 
с его применением. До
стигнута
ванная 
точная 
зданий 
выше.

На

гарантиро-
точность, доста- 

для монтажа 
до 20 этажей и

снимках:

меняемость наруж-
ных и внутренних сте
новых панелей на пе
риод монтажа каждой

цем
фиксатора.

подпружинного
Монтаж-

ник, находясь на от
метке перекрытия 
смонтированного эта
жа, нажимом на коль
цо фиксатора вниз пе
ремещает сердечник 
фиксатора, после чего

идет монтаж 16 этаж
ного здания с помощью 
«Индикатора 12-16»; 
бригадир В. Пащенков 
и звеньевой В. Жуков 
внимательно следят за 
ходом монтажа.

Фото В. Калимасова. 3

* Реконструкция - путь эффективный

БУДУЩЕЕ ЗАВОДА ЗАКЛАДЫВАЕТСЯ СЕГОДНЯ
Территория завода

ЖБИ имени Ленинского 
комсомола сейчас пред
ставляет из себя боль
шую стройку — началась 
реконструкция завода.

Напомню, что так на
зываемая «внутренняя» 
реконструкция была за
вершена в 9-й пятилетке. 
Тогда в пределах цеха 
№ 1 взамен старых тех
нологических машин ус-

490 тысячам 
ров сборного 
бетона, 395

кубомет- 
железо- 
тысячам

квадратных метров жи
лья.

Реконструкция, кото
рая проходит сейчас, 
позволит в 1978 году (1-я 
очередь) довести мощ
ность завода до 410 ты
сяч квадратных метров 
общей площади в год, а 
с окончанием всех работ 
в 1979 году—до 460 ты-

танавливались новые,
внедрялась новая техно
логия производства двух
модульных стеновых па-

сяч квадратных 

Особенность

метров.

этого

Что же сегодня сде
лано по реконструкции 
завода? В порядке пе
речисления можно на
звать следующие меро-

строительные 
Уралмашстрой, 
мер, закончил 
по устройству

тресты, 
напри- 

работы 
фунда-

кументации на ряд из-
делии 
филиал

Свердловский
института

приятия. На 
разработаны 
экономические

сегодня 
технико- 
сообра-

ментов 
лонн

и монтажу ко-
склада

продукции, 
работы по

готовой 
закончены 
фундамен-

дустройпроект» 
дал заводу 
чертежи форм 
рых типов

не
«Ин- 

вы-

изготовления, так и по 
комплектации.

Хотя сегодня и нача-

нелей в цехе № 
дернизировались 
сетные машины I 
№ 6, внедрялась 
технологическая 
производства 
кабин, лоджий,

в

4, мо- 
кас- 

цехе 
новая 
линия

этапа реконструкции за
ключается в том, что 
это связано с расшире
нием действующих це
хов, а строительно-мон
тажные работы будут

жения по переводу за
вода на 141-ю серию с 
ростом мощности до 
460 тысяч квадратных 
метров общей площа
ди, технический проект 
1-й очереди реконст
рукции, закончена раз
работка рабочих чер
тежей расширения скла
да готовой продукции,
склада заполнителей,
галереи отделки
бин 
роя

цеха № 9,
для

проводить

ляционных блоков

сантех- 
венти-

ные

в
цехе № 9, отрабатыва
лась технология произ
водства закладных де
талей в цехе № 2. Это 
позволило за пятилет
ку увеличить произ-

Сложность 
ключаться

тресты
генподряд- 

главка.
будет за-

клавов 
левого

выноса 
цеха № 
цикла и

са четвертого

санка- 
прист-

। авто-
! 4, ну-

карка- 
пролета

и в
одновременно с

том, что 
выпол-

водство 
на 100

изделий КПД
тысяч

ных метров 
год. Сейчас

। квадрат- 
жилья в 

объем про-
изводства завода равен

нением государственно
го плана, комплектова
нием изделиями монти
руемых домов произ
водственные цехи обя
заны своевременно пре
доставлять фронт ра
бот строителям и мон
тажникам, работающим 
в цехе.

цеха № 9, удлинения
кассетного отделения 
цеха № 6.

Осуществляется про
ектирование новых 
форм и оснастки, разме
щения заказов на изго
товление форм и ос
настки на предприятиях 
города. Уже приступили 
к выполнению строитель
но-монтажных работ и

там 
та 
тив

четвертого проле- 
цеха № 9. Коллек- 

Свердловскхим-

Свердловский 
ЦНИИЭПЖилища 
жен был выдать

рабочие 
некото- 

изделий.
ОРП 
дол- 
ука-

ты 
ные 
там 
вой

строитель но-монтаж- 
работы по объек- 

реконструкции пер-
очереди,

темпы работ
еще очень

строя приступил к рас
ширению кассетного от
деления цеха № 6,
Свердловскпром строя 
— к выносу коммуни
каций с площадки скла
да заполнителей.

К сожалению, установ
ленные сроки выполне
ния некоторых меро-

занную спецификацию
и
в

рабочие чертежи еще 
мае прошлого годэ.

Из общей ориентиро
вочной потребности в
технологической
стке
тонн

в объеме
размещено

осна-
3150

зака-

Особенно 
качивается» 
во треста 
промстрой,

однако 
остаются 
низкими.

долго «рас- 
руководст- 

Свердловск-
хотя

коллектив раньше
этот 
всех

мог приступить к рабо
там в цехе № 9.

приятий уже 
Например, до 
закончен и не 
расчет парка 
оснастки для

сорваны, 
сих пор не 
утвержден 

форм и 
выпуска

зов на 1786 тонн. По-
лучен наряд на изго
товление двух автокла
вов. Но заводы-изгото-

комплектов домов в со
ответствии с номенкла
турой блок-секций, по
тому что все еще не 
согласована специфика
ция изделий на блок- 
секции. Срок же завер-

вители не развернули 
еще работы по выпол-
нению
щение
казов

заказов. Разме-
и реализация за- 

на новую техно

шения : 
намечен 
года.

Из-за

этой работы был 
< на июнь 1976

срыва сроков
выдачи технической до-

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 3

логическую оснастку — 
процесс длительный и

От успешного прове
дения реконструкции 
зависит выполнение 
всех показателей 10-й 
пятилетки и подготовка 
мощностей завода к ра
боте в пятилетке буду
щей. Весь коллектив 
сегодня понимает свою 
ответственность и при
ложит все силы, чтобы 
в этой сложной обста
новке и провести ре
конструкцию, и выпол
нить свои юбилейные 
обязательства.

кропотливый. требую-
щий постоянного вни-
мания как по качеству

В. РОЖНОВ, 
заместитель главного 

инженера завода 
ЖБИ им. Ленинского 

комсомола.



НА СЦЕНЕ САМОДЕЯТЕЛЬНЫЕ АРТИСТЫ
* У ПОМОЩНИКОВ МИЛИЦИИ

В клубе завода ЖБИ 
прошел смотр художест
венной самодеятельности, 
посвященный 20-летию 
предприятия. В нем при
няли участие 13 коллек
тивов. Наибольший успех 
выпал на долю артистов 
заводоуправления. Высо
кой культурой, слажен

* Письмо в редакцию ~. .

ВОПРОС ЖДЕТ РЕШЕНИЯ
«Дорогая редакция! Об

ращается к вам трубоук
ладчик из СУ-29 Черепанов 
Александр Леонидович. Я 
хотел бы поговорить на од
ну из острых проблем в 
нашей работе.

Читаешь газету, и душа 
радуется, когда приходят в 
управления нашего комби
ната молодые выпускники 
Г ПТ У: штукатуры, плиточ
ники, маляры, плотники. А 
вот такие специалисты, как 
трубоукладчики, слесари- 
водопроводчики, из Г ПТУ 
не приходят. В то же вре
мя у нас в СУ-29 в них 

ностью отличалось испол
нение хора под руководст
вом В. Н. Проскурина, 
женского вокального ан
самбля. С блеском испол
нил мимические сцены 
А. Лохнев. Бурными ап
лодисментами проводили 
зрители со сцены соли
сток Н. Петрову (цех

есть необходимость.
Нужно, вероятно, создать 

уже в этом году при Г ПТУ 
группу по обучению трубо
укладчиков, чеканщиков, 
слесарей - водопроводчиков. 
Хотелось бы знать, что де
лается комбинатом в этом 
направлении.
С уважением А. Черепа
нов».

ОТ РЕДАКЦИИ. А. Л. 
Черепанов поднимает дей
ствительно злободневный 
вопрос, который давно 
ждет своего решения. Мы 
попросили ответить на 
письмо начальника отде

№ 12), К. Хайдукову 
(цех № 1). Прекрасно ис
полнила музыкальный 
монолог «Я береза» 
В. Ефремова из цеха №4.

В. КАРГАПОЛЬЦЕВ.
На снимке: выступают 

самодеятельные артисты. 
Фото В. Калимасова.

ла кадров ДСК А. Е. Ба- 
юнкина.

«В городских профес
сиональных училищах го
рода Свердловска, кото
рые готовят квалифици
рованных рабочих для 
строительных организа
ций Главсредуралстроя, 
профессии трубоукладчи
ка и слесаря-водопровод
чика не обучают. Отдел 
кадров комбината дал за
явку в управление кадров 
и быта Главсредуралстроя 
на подготовку рабочих 
этих профессий в 1977/78 
учебном году».

ЕЩЕ полтора года 
назад оперативный 
комсомольский от

ряд завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
насчитывал 40 чело
век. Отряд существовал 
формально. Были у нас 
и случайные люди, кото
рые приходили в отряд 
лишь для того, чтобы по
лучить за дежурства до
полнительные дни к от
пуску. С осени этого го
да провели реорганиза
цию, сплотили и остави
ли в отряде людей самых 
идейных и бескорыстных. 
Теперь у нас 16 чело
век — все рабочие и 
служащие завода. Этим 
боевым ударным соста

НАРУШЕНИЙ СТАЛО МЕНЬШЕ
вом дежурим на улицах 
родного поселка, на тан
цевальных вечерах, в за
водском клубе, следим 
за порядком в рабочих 
общежитиях. Забот хва
тает. В нашем поселке 
пока нет отделения ми
лиции, на весь большой 
микрорайон, включая по
селок Шарташского карь
ероуправления, всего 
трое участковых. Так что 
наш опорный пункт — 
это хороший помощник 
милиции. Район у нас 
беспокойный. Только на 
учете в детской комна
те милиции 20 ребят, из 
них 13 несовершеннолет
них.

С целью предотвраще
ния правонарушений в 
отряде создана группа 
профилактики из пяти 
человек во главе с Та
тьяной Перчилла. Члены 
группы взяли шефство 

над «трудными» подрост
ками, регулярно встреча
ются с ребятами дома и 
в школе, беседуют с их 
родителями, интересуют
ся у соседей и учителей, 
как ведут себя их подо
печные.

Три месяца регулярно 
дежурим мы в клубе. За 
это время искоренили 
правонарушения на тан
цевальных вечерах, зна
чительно меньше здесь 
стало и беспорядков. 
Больше стало порядка и 
на улицах рабочего по
селка. Хулиганы стали по
лучать по заслугам. Не
давно выездной суд, на 
котором, кстати, было 
немало молодежи, судил 

двух хулиганов и при
влек их к ответу. «Ду
маю, что ребята, присут
ствовавшие в зале, вы
несли из этого хороший 
урок. Во всяком случае, 
и от такой крайней меры 
воспитания есть несом
ненная польза.

Вся работа отряда 
строго фиксируется. Каж
дый квартал мы пред
ставляем отчеты о проде
ланной работе в цент
ральный штаб ОКО Ки
ровского района. Графи
ки дежурства составляем 
сами, учитывая занятость 
каждого. Почти все ком
сомольцы оперативного 
отряда учатся в технику
мах и вузах. Так, рас
сыльная заводоуправле
ния начальник группы 
профилактики Татьяна 
Перчилла — студентка 
юридического институ
та. Есть у нас в отряде и 

свои ветераны. Коман
дир ОКО Алексей Гал
кин, коммунист Борис 
Александрович Черепа
нов, комсомольцы Ми
хаил Дюдя и Геннадий 
Лавелин в отряде четыре 
года. Все они высоко
квалифицированные про
изводственники. Два го
да в отряде активный 
оперативник Михаил Ле
бедев — фрезеровщик 
цеха № 11. Сейчас в 
центральный штаб ОКО 
мы направили характе
ристики Лебедева и Че
репанова на поощрение. 
Чтобы попасть в наш 
отряд, надо выдержать 
испытательный срок три 
месяца, «кандидатский 

стаж», как мы его назы
ваем. Этот срок с честью 
выдержали электрик це
ха № 4 Юрий Канов и 
секретарь комсомоль
ской организации завода 
Зуфар Хаялеев. На сле
те оперативных комсо
мольских отрядов в ап
реле им будут вручены 
удостоверения.

Сейчас планируем ра
боту на лето. Дел приба
вится. Начнется купаль
ный сезон, и нужно бу
дет патрулировать на 
озере. Члены нашего 
оперативного комсомоль
ского отряда понимают 
ответственность, которую 
они взяли на себя. Ведь 
от наших дел зависит 
спокойная жизнь всего 
микрорайона. Оберегать 
ее — наш святой долг.

Е. ПРОЗОРОВ, 
электрослесарь

КИП цеха № 12.

* ОКНО ГАИ--------------------- ----------------------------------------------------

О ЧЕМ ГОВОРЯТ ЦИФРЫ
Закончился первый квартал го

да. В Свердловске зарегистри
ровано 250 дорожно-транспорт
ных происшествий. 20 человек 
погибли и 268 получили травмы 
различной степени тяжести. Из 
общего количества дорожных 
происшествий только по вине 
пешеходов и пассажиров обще
ственного транспорта произо
шло 140 случаев, а если доба
вить сюда еще 30 случаев, ког
да была зафиксирована обоюд
ная вина пешехода и водителя, 
то нетрудно подсчитать, что поч
ти в 60 процентах дорожных 
происшествий виноваты именно 
пешеходы.

Почему такое происходит? Пред
ставьте себе человека, который 
в своей квартире перемещался 
бы, прыгая через кресла и ди
ваны, двигался напрямую по сто
лам и стульям. Такого не быва
ет. Хозяин дома не позволит 
ни себе, ни другим нарушать 
должный порядок в квартире. 
Но вот тот же человек выходит 
на улицу и уже от самого подъ
езда начинает проявлять «свое
волие». Ему ничего не стоит 
пройти по газону, перепрыгнуть 
через ограждение, побежать 
перед «носом» идущего автомо

биля, выпрыгнуть на ходу из 
троллейбуса или трамвая. Он 
считает, что здесь, на улице, все 
дозволено. А ведь улица не 
прощает беспечности. Если дома 
человек, неосторожно сдвинув
ший то же кресло или ударив
шийся о спинку кровати, в край
нем случае отделается синяком, 
то столкновение с машиной до
рого обходится для здоровья, а 
может стоить и жизни. За квар
тал ни много ни мало — 179 
раненых пешеходов, из которых 
125 попали на больничную кой
ку только потому, что перебе
гали дорогу перед близко иду
щим транспортом. 25 человек 
неожиданно появились на про
езжей части из-за стоящего ав
тобуса, троллейбуса или трам
вая, 10 — шли по проезжей ча
сти, когда рядом есть тротуар, 
остальные либо пересекали пе
рекресток на красный сигнал 
светофора, либо нарушили дру
гие правила дорожного движе
ния. 62 пострадавших пешехода 
находились в нетрезвом состоя
нии, что и явилось основной 
причиной беспечности и недис
циплинированности на дороге.

Итак, цифры говорят о мно
гом. Они требуют от человека 

быть внимательным к транспорт
ному потоку. Требуют соблю
дать правила дорожного движе
ния, прежде всего в целях сох
ранения своего собственного 
здоровья, во-вторых, потому, 
что человек, попавший под ко
леса транспорта, наносит ущерб 
производству, своему коллекти
ву, государству. И об этом так
же нельзя забывать, как о соб
ственной безопасности при по
явлении на проезжей части.

1 мая начинается Всесоюзный 
весенний смотр безопасности до
рожного движения. Как всегда, 
его цель — привлечь внимание 
общественности к проблемам 
обеспечения безопасности на 
автотранспорте, повысить дисцип
линированность водителей и пе
шеходов, сделать решение на
сущных вопросов автомобильных 
трасс заботой всех и каждого. 
И чем выше будет уровень на
шей активности в борьбе за 
безаварийную работу транспор
та и безопасность движения пе
шеходов, тем более высоких ре
зультатов добьемся мы в вы
полнении поставленных задач.

Н. КОВАЛЕНКО, 
старший инструктор ГАИ.

НАМ ОТВЕЧАЮТ
На заметку «Работы не ведутся», опублико

ванную в нашей газете 18 марта, отвечает на
чальник СУ-29 Д. Е. Полонский. Он сообщает, 
что в настоящее время СУ-29 начало работы по 
кладке перегородок в подвале клуба-столовой 

пионерлагеря им. Гагарина. С 10 апреля 
начат завоз щебня для благоустройства. Все ра
боты, относящиеся к СУ-29, намечено закон
чить к 25 мая.

* КРИПТОГРАММА «СУББОТНИК»
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СОВЕЩАНИЕ В ПИОНЕРЛАГЕРЕ
На днях в пионерском 

лагере им. Гагарина сос
тоялось выездное сове
щание руководителей 
строительных организа
ций. На повестке дня 
был один вопрос: «Под
готовка пионерского ла
геря к летнему сезону».

До открытия ребячьей 
республики остались счи
танные дни, а здание 
клуба-столовой не сдано 
пока в эксплуатацию. 
Без клуба-столовой нель
зя открывать и пионер
ский лагерь, об этом из

вестно всем.
Обязанности между 

подразделениями комби
ната распределены: отде
лочники СУ-1, СУ-7,
СУ-15, СУ-13 будут вес
ти малярные, плотничные, 
штукатурные работы, оп
ределены задачи монтаж
никам, нулевикам и ра
ботникам УПТК.

Председатель построй- 
кома комбината М. А. 
Кольцов еще раз напом
нил руководителям о 
важности сдачи клуба- 
столовой в эксплуатацию 
в срок.

Фото В. Калимасова.

I — 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 — 
инструмент столяра.

II — 8, 4, 7, 9, 10, 11 — 
склад для хранения грузов.

III — 12, 13, 4, 14, 15, 
16, 1 — прямая линия, со
единяющая две точки ок
ружности и проходящая 
через центр.

IV — 5, 4, 17, 15, 18 — 
крыша над крыльцом.

V — 8, 6, .16, 19, 7 — 
след от жидкости.

VI — 9, 4, 20, 7, 4 — 
крепежная деталь.

VII — 8, 15, 5, 21 — тор
чащий остаток с отпилен

ного или срубленного де
рева.

VIII — 3, 22, 7 — про
межуточная опора моста.

IX — 23, 4, 7 — раствор 
смол в спирте, покрываю
щий блестящим слоем по
верхность.

Если вы правильно опре
делите ключевые слова 
криптограммы и замените 
цифры соответствующими 
буквами, то прочтете слова 
запева из песни «Красная 
суббота» и узнаете компо
зитора и автора слов 
песни.

Составил Е. ШАБАШОВ.
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